



"La Cola", de P. Délano

- Gran éxito tuvo en México la última novela del escritor, que será presentada en Chile a mediados de julio.

Hoy se reunieron directivos de la Editorial Grijalbo con Poli Délano para afinar los últimos detalles del lanzamiento de su nueva producción, "La cola", que fue presentada en México por el mismo sello en mayo.

Con sólo un mes de circulación en el país azteca, la novela número diez del escritor chileno ha recibido las mejores críticas en los medios masivos de comunicación así como una gran acogida en los circuitos académicos.

Desde su título —"La cola"—, la obra remite al lector a la narrativa kafkiana: "Se trata de la cola que hace el protagonista para llegar a una ventanilla y de este modo obtener los documentos necesarios para irse de su país que, por cierto, no tiene nombre. Todas las mañanas hace esta fila, aunque nunca llega a la ventanilla. Desde la cola —que adopta características de personaje—, el protagonista se va enterando de todo lo que acontece en su ciudad, descrita en el texto como un lugar insólito donde cualquier cosa puede ocurrir", explica Poli Délano.

Otro de los aspectos desconcertantes de la novela es el lugar de residencia del personaje principal, «La pensión de la Viuda», donde él establece una extraña relación con el resto de los pensionistas: una enana salida de un circo que vive con un militar degradado del Ejército; una anciana que nunca habla, pero que lo observa todo; y la misma viuda, una mujer nórdica con la que va descubriendo el amor.



"Tomé un rumbo más surrealista con este libro", señala el autor.

Para Délano, ésta es una obra angustiante, porque la realidad que refleja es asfixiante en cuanto a ser una metáfora de las dictaduras, de la represión que se puede ejercer sobre la población de un lugar: "Es un libro distinto a los anteriores. Creo que tomé un rumbo más surrealista con esta novela, cuya primera versión la escribí hace 4 o 5 años. La dejé descansar para luego seguir trabajando hasta sentirme satisfecho".

"La cola", que será distribuida en Latinoamérica y España por Grijalbo, estará presente en la Feria del Libro de Guadalajara (noviembre), a la que espera asistir también su autor: "Tengo cuatro libros publicados recientemente en México. El año pasado salió «Solo de saxo» y «En este lugar sagrado»; este año, «La crónica» y, próximamente, «Entre la pluma y la pared», un conjunto de crónicas sobre escritores que será publicada en la Universidad Autónoma de México".

"La cola", de P. Délano [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"La cola", de P. Délano [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile